





























adalah 0,230 artinya ada hubungan negatif yang tidak signifikan antara kemampuan *problem solving* dengan kreativitas.

#### D. Pembahasan

Berdasarkan hasil analisis data tersebut, maka dapat disimpulkan bahwa hipotesis ditolak, artinya tidak terdapat hubungan antara kreativitas dengan kemampuan *problem solving* pada siswa. Hal ini dapat dibuktikan dengan melihat hasil nilai signifikansi dari perhitungan analisis statistik korelasi *Product Moment*.

*Problem solving* merupakan suatu proses pemikiran dengan tujuan terarah untuk menemukan jalan keluar dari sebuah masalah yang dihadapi tersebut demi mencapai tujuan yang diinginkan. Dalam menemukan suatu tujuan tersebut, seseorang cenderung lebih memikirkan berbagai cara yang tepat dalam menyelesaikan berbagai hambatan yang dilaluinya agar tujuan yang diinginkan bisa tercapai. Dengan cara tersebut, diharapkan seseorang akan bisa melewati segala hambatan yang menghalanginya dalam mencapai segala sesuatu yang ingin dicapainya. Akan tetapi, dalam menentukan sebuah cara yang dipakainya dalam mengatasi hambatan tersebut, seseorang harus memiliki salah satu faktor yang mempengaruhi kemampuannya dalam menyelesaikan masalahnya. Sehingga cara tersebut bisa terlaksana dengan baik.

Sternberg (2008) juga menjelaskan bahwa suatu pemecahan masalah yang berhasil bisa melibatkan pentolerasian sesekali terhadap sejumlah ambiguitas tentang cara terbaik untuk melangkah maju. Selain itu, perlu

diingat bahwa emosi bisa mempengaruhi cara-cara kita mengimplementasikan lingkaran pemecahan masalah. Motivasi juga sangat mempengaruhi cara kita memecahkan masalah hingga tuntas. Selain itu, pengetahuan keahlian juga dapat meningkatkan kemampuan *problem solving*. Keahlian adalah kemampuan atau pencapaian unggul yang mencerminkan basis pengetahuan yang dikembangkan dan diorganisasikan dengan baik.

Kreativitas merupakan sikap yang mampu menghasilkan suatu hal yang baru serta berbeda dari orang lain dengan didasarkan pada manfaatnya, serta mampu dalam menerima segala rintangan yang menghalanginya dan memiliki kemampuan dalam berinteraksi dengan lingkungannya. Kreativitas selalu menghasilkan sesuatu yang bersifat orisinal. Artinya tidak ada orang yang bisa meniru hasil dari pemikiran tersebut. Selain itu, berbagai ide yang dimunculkan juga beragam dan tidak ada kesamaan. Orang yang kreatif akan cepat tanggap dalam segala hal, baik yang bersifat menantang ataupun tidak. Seseorang yang kreatif juga cenderung mau bekerja keras dan berpikir dalam kurun waktu yang cukup lama dan tidak mudah menyerah.

Dalam penelitian ini telah disimpulkan bahwa tidak ada hubungan antara kreativitas dengan kemampuan *problem solving* pada siswa. Kemampuan *problem solving* pada siswa disebabkan oleh banyak faktor. Rakhmat (2001) menjelaskan bahwa faktor-faktor yang mempengaruhi *problem solving* adalah motivasi, kepercayaan dan sikap yang salah, kebiasaan dan emosi. Artinya bahwa kreativitas bukan satu-satunya faktor yang mempengaruhi *problem solving*. Hurlock (1997) menyatakan bahwa ada banyak faktor yang bisa

